

Monitoreo y Análisis

02/agosto/2023

SECRETARIO

Sector mexicano de berries lidera exportaciones agroalimentarias

En 2022, los frutos rojos reemplazaron a la cerveza como el principal producto agroalimentario de exportación de México. Durante los primeros dos meses de 2023, el sector confirmó su rentabilidad con un valor de ingresos de \$777 millones, según el Banco de México. **Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de México, dijo que en 2022 México exportó 560,000 toneladas de fresas y que el sector genera más de 450,000 empleos.

<https://www.freshfruitportal.com/news/2023/08/02/mexican-berry-sector-leads-agri-food-exports/>

SECRETARÍA

(B-356) Aumenta Agricultura en más de 26 mil el número de beneficiarios con fertilizante gratuito en Guerrero

Agricultura informó que este año el programa Fertilizantes para el Bienestar aumentó el número de agricultores beneficiarios con el insumo en el estado de Guerrero, por lo que se atenderá de manera directa y sin intermediarios a más de 356 mil productores.

<https://acustiknoticias.com/2023/08/aumenta-agricultura-en-mas-de-26-mil-el-numero-de-beneficiarios-con-fertilizante-gratuito-en-guerrero/>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1686476458649088000>

(B-355) México, entre los tres principales productores mundiales de aguacate, guayaba, mango y chile verde

Agricultura resaltó que México es el principal productor mundial de aguacate y zarzamora; el segundo en chile verde, limón, frambuesa; y el tercero en espárrago, guayaba y mango. Excélsior, 26 / 24 Horas, 15 / Heraldo de México, 19 / Más por más, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001313nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001092nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000922nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000617nc.pdf

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/mexico-entre-principales-productores-de-aguacate-guayaba-mango-y-chile.html>

<https://lineapolitica.com/mexico-entre-los-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-guayaba-mango-y-chile-verde/>

<https://acustiknoticias.com/2023/08/mexico-entre-los-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-guayaba-mango-y-chile-verde/>



<https://losnoticieristas.com/post/453154/mexico-entre-los-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-quayaba-mango-y-chile-verde/>
<https://diariocambio22.mx/mexico-entre-los-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-quayaba-mango-y-chile-verde/>
<https://www.intagri.com/articulos/noticias/mexico-exportador-aguacate-limon,chile,quayaba>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/536577/Mexico-entre-los-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-quayaba-mango-y-chile-verde.html>
<https://www.urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/38518-mexico-en-el-top-de-produccion-aguacatera-de-esparrago-y-frutillas>
<https://www.colimanoticias.com/colima-tercer-productor-nacional-de-limon/>
https://www.voragine.com.mx/2023/08/01/mexico-entre-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-quayaba-mango-y-chile-verde/?fbclid=IwAR0SSJ5GIP5CSGm-q95pFsnNiNJe3e9_zH1YB7QR63r7W2N4E8lNyQKO8TQ
https://www.lacapital.com.mx/noticia/97448-Mexico-entre-los-tres-principales-productores-de-aguacate-quayaba-mango-y-chile?fbclid=IwAR10XI7CzrFVv8qdn7UyLBZ84ScAxMiwG_ZCtbPOII36lkohq2HikBM5SjU
<https://www.sectorprimario.mx/2023/08/01/sinaloa-ocupa-segundo-lugar-nacional-en-produccion-de-mango/>
<https://hojaderutadigital.mx/mexico-entre-los-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-quayaba-mango-y-chile-verde/>
<https://portavoz.com.mx/2023/08/01/mexico-entre-los-tres-principales-productores-mundiales-de-aguacate-quayaba-mango-y-chile-verde/>
<https://twitter.com/MxSector/status/1686453598111350784>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1686477482604535808>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1686454857656320014>
<https://twitter.com/PortavozEdoMex/status/1686536222175625216>
<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1686483421114007553>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=829945515216380&set=a.556144725929795>

Ruta 2024: movimiento ciudadano, el verdadero aliado de AMLO

Manuel Cota Cárdenas buscará convertirse, el próximo año, en el candidato de Morena a la alcaldía de La Paz, Baja California Sur. Pero su proyecto no para ahí. En 2Q27, quiere convertirse en gobernador, siguiendo los pasos de su padre Leonel Cota Montaña, quien fue mandatario de la entidad y hoy es titular de **Segalmex**, la dependencia en la que se ha cometido el mayor acto de corrupción de esta administración y su desafío es limpiarla antes de que concluya el sexenio. **El Heraldo de México**, P 6

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000791nc.pdf

Productor mundial de alimentos

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que México es el principal productor mundial de aguacate y zarcamora; el segundo en chile verde, limón, frambuesa; y el tercero en espárrago, guayaba y mango. De acuerdo con información del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, en 2022 la producción de aguacate contabilizó 2 millones 541 mil toneladas, las cuales refieren un valor de producción de 63 mil 448 millones

de pesos y una superficie de 252 mil hectáreas sembradas. En este caso, Michoacán se posicionó como el principal productor al aportar un millón 858 mil toneladas, equivalentes a 73.1% nacional. Le siguen Jalisco con 309 mil toneladas y Estado de México con 128 mil toneladas. Más por más, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000617nc.pdf

Se exportaron 99 mil bovinos en pie

En el primer semestre de 2023, Durango reportó una exportación de 99 mil 033 cabezas de ganado bovino en pie a los Estados Unidos, según informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Chihuahua es el estado con la mayor cantidad de ganado exportado a los Estados Unidos, con un total de 188 mil 841 cabezas. Le sigue el estado de Sonora, con una exportación de 153 mil 490 cabezas de ganado bovino de enero a junio. Con cantidades inferiores aparecen los estados de Coahuila (31 mil 162), Tamaulipas (27 mil 411), Nuevo León (15 mil 642) y Veracruz (233); mientras que, el resto, no ha exportado en este año.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/se-exportaron-99-mil-bovinos-en-pie.html>

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023101973cd.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Aviso por el cual se da a conocer la suscripción del convenio de extinción del fideicomiso público considerado entidad paraestatal denominado Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697351&fecha=02/08/2023#gsc.tab=0

Aviso por el que se da a conocer la página electrónica en la que se actualiza el Formato de Solicitud de Título de Obtentor.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697352&fecha=02/08/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Michoacán formaliza empleo de la industria aguacatera

En busca de lograr justicia social para quienes a diario cortan y empaican aguacate en Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario del Trabajo y Previsión Social [STPS], Marath Bolaños López y representantes de la Industria aguacatera, establecieron una ruta para la formalización laboral del sector. El gobernador michoacano busca poner fin a la incertidumbre en la que viven miles de trabajadores de este sector, que es el que más impacto económico genera al estado, ya que es el primer productor y exportador a nivel nacional. En

este sentido, Ramírez Bedolla señala que trabaja para igualar las condiciones tanto para los dueños de las huertas, empacadoras y exportadoras. **El Economista, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000737nc.pdf

Estira y Afloja / Más riesgos para México; CV Directo / Jesús Rangel M.

Juan González Moreno, presidente de Gruma, destacó el compromiso de impulsar investigaciones que mejoren la agricultura sustentable y el desarrollo del campo a escala global. **Milenio Diario, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001642nc.pdf

Reportan vacías 5 de 7 presas de Querétaro

En su más reciente edición, el Monitor de Sequía de México reportó que 96.9 por ciento del territorio de Querétaro y los 18 municipios de la entidad resentían condiciones de insuficiencia de lluvia al 15 de julio. Casi 20 por ciento del estado presentaba sequía severa. El pasado viernes, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del estado anunció un programa de apoyo a los productores afectados por la sequía que incluye la entrega de semilla alternativa avena, garbanzo, pasto para garantizar el abasto de forraje. **Reforma, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001397nc.pdf

Instalan el Consejo del maíz nativo

La instalación del Consultivo Mexiquense del Maíz Nativo impulsa la protección, producción, comercialización y consumo de los maíces nativos; actualmente en el Estado de México el maíz se siembra en una superficie cercana a las 500 mil hectáreas y se cosecha en casi todos los municipios del territorio. Este consejo quedó instalado de acuerdo a la Ley de Fomento y Protección del Maíz Nativo como Patrimonio Biocultural y Alimentario del Estado de México y la primer sesión fue presidida por la secretaria del Campo, Leticia Mejía García. **El Sol de Toluca, 16 / El Valle Edomex, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001127nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000532nc.pdf

Apoyo de fertilización continua llegando a productores citrícolas

Un total de 50 toneladas de fertilizante de la variedad MAP fueron entregadas a productores citrícolas de los municipios de Hidalgo y Villagrán, esto como parte del compromiso que tiene el gobernador Américo Villarreal Anaya con los agricultores de fortalecer la actividad citrícola del estado. La entrega estuvo encabezada por el secretario de Desarrollo Rural, Dámaso Anaya Alvarado, quien destacó que 374 productores se vieron favorecidos con esta entrega de apoyos del programa Fomento a la Producción Rural 2023. **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000788nc.pdf

Bedolla busca dar seguridad social a 40 mil aguacateros

En el propósito de lograr justicia social para quienes a diario cortan y empaacan aguacate, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; el secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Marath Bolaños López, y representantes de la industria aguacatera, establecieron una ruta para la formalización laboral del sector. El gobernador michoacano ha venido buscando, a toda costa, poner fin a la incertidumbre en la que viven miles de trabajadores de este sector que, por cierto, es el que más recursos económicos deja al estado, toda vez que es primer productor y exportador, a nivel nacional, con ocho de cada 10 aguacates que salen al extranjero seguido por Jalisco. **La Razón de México, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000989nc.pdf

Estados Unidos, principal comprador de aguacate jalisciense

Al cumplirse un año de la exportación del primer cargamento de aguacate jalisciense a Estados Unidos, el vecino país se convirtió en el principal mercado para el fruto que se produce en el estado, desplazando a Japón, Canadá y a los países europeos. El director de la Asociación de Productores Exportadores de Aguacate de Jalisco (APEAJAL), Armando García, afirmó que 50% de las exportaciones aguacateras de la entidad tiene como destino la Unión Americana. "Antes de que se abriera Estados Unidos exportábamos 33% a Europa, 31% a Canadá, 30% a Japón y el resto a otros destinos; una vez que se abre el mercado de Estados Unidos, esto se transforma totalmente y se convierte en el principal mercado con entre 40 y 50% de las exportaciones, le siguen Canadá y Japón, y Europa cayó hasta 8 y 11%", precisó García Angulo. **El Economista, P34**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000782nc.pdf

Esténtor Político / Más crisis en el campo: precio de granos básicos se disparará / Miguel Ángel Casique Olivos

Los productores de maíz y otros cereales están preocupados por el futuro de sus cosechas, porque no encuentran un mercado en el que haya precios justos para sus derivados y porque el gobierno del morenista Andrés Manuel López Obrador (AMLO), mediante la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, ha incumplido el compromiso de apoyarlos y de resolver la crisis que, desde hace ya varios sexenios, enfrenta el campo mexicano. El precio de los fertilizantes se incrementa y no pueden comprarlos; la sequía y la ola de calor los agobia y, desde que se eliminaron los fideicomisos destinados a la producción agropecuaria, no tienen una instancia a la que recurrir para superar estas dificultades. **El Día, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000732nc.pdf

GANADERÍA

Encabeza NL estrategia para mantener estatus de exportación

En el Día del Ganadero y ante los principales líderes y representantes de este sector de todo Nuevo León, Marco González, Secretario de Desarrollo Regional y Agropecuario, llamó a los productores pecuarios a hacer lo que les corresponda ante la posible pérdida del estatus de exportación, como el cierre de fronteras, arranque de pruebas para descartar Tuberculosis Bovina (TB), suspensión de 10 engordas por fallas en los controles, exigió la inmediata aplicación de la normatividad por el Gobierno de México y de los protocolos que pide Estados Unidos para la movilización de ganado. **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000783nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Unesco pide dejar a México en lista negra

La Unesco recomendó mantener a México en su lista negra, por la falta de resultados en el combate al tráfico ilegal de pez totoaba y la captura incidental de la vaquita marina en las Islas y Áreas Protegidas del golfo de California. En el 45 periodo de sesiones del Comité de Patrimonio Mundial de la Unesco, a celebrarse en Arabia Saudita del 10 al 25 de septiembre, los 21 países miembros (Partes) votarán la propuesta que plantea conservar el hábitat de la vaquita marina como "Patrimonio en Peligro", un estatus que recibió en 2019, por la estrepitosa caída de la población de esta especie endémica, de la que sólo quedan 10 ejemplares. **Excelsior, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001264nc.pdf

Pescan pulpo maya

La veda para la pesca del pulpo maya terminó ayer, por lo que trabajadores del mar de la península de Yucatán podrán salir a recolectar esta especie. Sin embargo, hubo zonas de Campeche, como Seybaplaya, donde no pudieron zarpar, porque la situación económica precaria que atraviesan no les permitió reparar las lanchas. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001112nc.pdf

Fuguita fugota

Las fugas y otros problemas en Pemex obligan a cuestionar por qué las autoridades pierden tiempo tratando de ocultar la realidad en lugar de remediarla. Los ambientalistas habían reportado una fuga de crudo que estaba esparciéndose por el Golfo de México. De manera

que ese chapopote destructor del medio ambiente, de la pesca y el turismo, provenía seguramente de la fuga. Reforma, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001336nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Las manchas de hidrocarburo en las playas de Coatzacoalcos, Veracruz, han provocado la muerte de la tortuga verde

Las manchas de hidrocarburo en las playas de Coatzacoalcos, Veracruz, han provocado la muerte de la tortuga verde, el petróleo ha cobrado la vida de algunas especies marinas como la tortuga verde, las manchas se registran a más de 2 kilómetros de la costa.

Televisión / Hora 21 / José Luis Arévalo / C-4 Abierta / 01/08/2023 / 21:42 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106019529>

COMERCIO EXTERIOR

Project Syndicate / Los bancos multilaterales de desarrollo que el mundo necesita / Lawrence H. Summers y N. K. Singh

Los bancos multilaterales de desarrollo son las únicas instituciones que brindan la combinación de experiencia, poder de permanencia, financiamiento de bajo costo, apalancamiento y capacidades de intercambio de conocimientos necesarios para ayudar a los países en desarrollo. Pero para ayudar a transformar el futuro de esas naciones, primero deben transformarse a sí mismos. La buena noticia es que la mayoría de los BMD tienen departamentos destinados a catalizar la financiación privada en un rango de sectores, como energía, salud, agricultura, inclusión financiera e infraestructura. La mala noticia es que su historial ha sido desalentador: en promedio, los BMD movilizan apenas 60 centavos de capital privado por cada dólar al que se comprometen, muy por debajo de su potencial. **El Economista**, 33

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000693nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Los alimentos dan respiro al bolsillo

El precio de la despensa sigue en descenso ya que, en julio, el conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reportó un retroceso de

1.9 por ciento. El producto que reportó un mayor descenso mensual en mercados y tiendas de autoservicio fue la manzana, cuyo kilo de pasó de 44 pesos con 90 centavos el 30 de junio a 29 pesos con 90 centavos este 31 de julio, lo que representó una reducción de 33.4%, le siguió el pescado fresco, dado que el kilo transitó de 129 pesos a 98 pesos en el mismo periodo, lo que significó un decremento de 24 por ciento. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001152nc.pdf

Economía mexicana crece 3.6% en el segundo trimestre del 2023

Durante el segundo trimestre del año, la economía mexicana aumentó 3.6% a tasa anual, cifra que incluso superó el pronóstico más optimista. Así, el crecimiento del país acumula ya nueve trimestres consecutivos a tasa anual, de acuerdo con la estimación oportuna del Producto Interno Bruto (PIB), elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los sectores comercio y servicios representaron el mayor impulso, con un aumento de 4.1% anual real. Les siguen el sector industrial, con una expansión de 2.4%, y el agropecuario, con un alza de 2.8 por ciento. **Heraldo Estado de México, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000828nc.pdf

Ajustan previsión del PIB de 2.3 a 2.5 %, revela Banxico

Al parecer, la actividad económica está sorprendiendo a los expertos, ya que en el inicio del año su previsión arrojaba un crecimiento de apenas un 0.98 %, un cambio radical en sus estimaciones. La economía del país ha ido tomando un paso firme y en el último reporte del Inegi se observó la recuperación en las tres actividades que la componen, las primarias (sector agropecuario), secundarias (la transformación, incluyendo la manufactura), y las terciarias (todo el comercio y los servicios). **Eje Central, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000465nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Fórmulas lácteas aún se recomiendan por lucro

En conferencia con motivo de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, Julieta Ponce, del Centro de Orientación Alimentaria (Coa Nutrición), afirmó que la lactancia debe entenderse como un derecho humano que se debe garantizar con acciones para que las personas cuenten con la información veraz y de mayor beneficio para ellas y sus bebés. En 43 agrupaciones médicas, hospitales e instituciones educativas entre 2010 y 2023 identificó 117 congresos, simposios y cursos, entre otros, que se realizaron bajo el auspicio de la industria. Del total, Nestlé patrocinó 87. ONU Mujeres México se centró en la importancia de la alimentación con leche materna desde el nacimiento. **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001299nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Exprime al erario regalazo al SME

La compensación vitalicia a ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro, decretada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, ya significó un desembolso de mil 877 millones de pesos pagados de manera retroactiva a la emisión del decreto. El Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) informó públicamente que pagó todo el año 2022 a 7 mil 200 ex trabajadores a pesar de que el decreto fue anunciado en agosto de ese año. **Reforma, P.p 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001351nc.pdf

La CNTE se rebela contra los libros de la SEP

Dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aseguran que los nuevos libros de texto gratuitos para educación básica representan una imposición, por lo que en las entidades federativas donde tienen mayor presencia los utilizarán sólo como apoyo y se basarán en sus programas alternativos de educación. En otros, los maestros centistas los pondrán bajo la lupa en encuentros pedagógicos, en los que se definirá si los reparten o no entre sus alumnos. **El Universal, P.p 1-5**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001416nc.pdf

Comando ataca sede policiaca en el norte de Chiapas

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la presencia de grupos de la delincuencia organizada que se disputan algunos puntos del territorio de Chiapas. Durante la conferencia en Palacio Nacional, se le consultó sobre de la violencia en Chiapas y respondió que es una de la entidades con menores índices delictivos, incluidos los homicidios, de los cuales se denuncian 36 por cada 100 mil habitantes, lo cual ubica al estado en la posición 26 en ese rubro a escala nacional. **La Jornada, P.p 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001211nc.pdf

Suben ingresos por remesas en dólares, pero bajan en pesos

El superpeso provocó efectos adversos en las remesas que recibió el país en junio pasado, ya que si bien ingresaron cinco mil 571 millones de dólares, el tipo de cambio ocasionó una caída de 6.2 por ciento anual en esta cantidad en moneda local, su mayor baja en una década. Datos del Banco de México (Banxico) revelaron que en el sexto mes del año las remesas en dólares crecieron 8.3 por ciento a tasa anual, siendo el mejor junio desde que se tiene registro; sin embargo, fue el cuarto mes con caídas en su valuación en pesos. **El Financiero, P-p 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023001514nc.pdf

Demandan más chela artesanal

De enero a junio de 2023, la venta de cerveza artesanal por comercio electrónico mantuvo un crecimiento de 11 por ciento en comparación con el primer semestre de 2022, con un ticket promedio de mil 537 pesos, y el cliente adquiere siete productos por orden en promedio. "La venta de alcohol en sitios web, y sobre todo de la cerveza artesanal o productos como el mezcal, se ha convertido en uno de los negocios más atractivos para los emprendedores. En México esta categoría tuvo un gran auge durante la pandemia, sin embargo, debido a los cambios de hábitos de consumo en la población del país, son productos que continúan teniendo éxito en el comercio electrónico. **El Herald de México, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000854nc.pdf

A Fuego Lento / Ruta 2024: movimiento ciudadano, el verdadero aliado de AMLO / Alfredo González

Manuel Cota Cárdenas buscará convertirse, el próximo año, en el candidato de Morena a la alcaldía de La Paz, Baja California Sur. Pero su proyecto no para ahí. En 2027, quiere convertirse en gobernador, siguiendo los pasos de su padre Leonel Cota Montaña, quien fue mandatario de la entidad y hoy es titular de **Segalmex**, la dependencia en la que se ha cometido el mayor acto de corrupción de esta administración y su desafío es limpiarla antes de que concluya el sexenio. **El Herald de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000791nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Va por Veracruz reto, frenar a Morena

El coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado Julen Rementería del Puerto, afirmó que Cuitláhuac García, gobernador de Veracruz, ha dejado a los veracruzanos en un verdadero estado de emergencia, pues los índices de violencia han aumentado en esta administración y, por el contrario, la economía no crece. "Tenemos un gobierno que francamente no ha dado resultados, entonces hay un gobierno donde tiene índices de violencia que no lo conocíamos en Veracruz. Hoy hemos tenido un deterioro de la condición económica, no hay apoyo al campo ni a los agricultores ni a los piñeros, el campo está olvidado, la pesca también está olvidada", señaló. **El Herald de México, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_02082023/02082023000856nc.pdf